

Cabinet

DE

S.A.S. LE PRINCE DE MONACO

Service de Presse

Palais de Monaco,
le 6 avril 2025

Déplacement princier en Bretagne et en Normandie (9-10 avril 2025)

Dans le cadre de Ses déplacements réguliers dans les territoires liés historiquement à Sa famille, et à l'invitation des élus locaux, S.A.S. le Prince Albert II Se rendra dans le département des Côtes-d'Armor, accompagné de S.A.S. la Princesse Charlène, de S.A.S. le Prince héréditaire Jacques et de S.A.S. la Princesse Gabriella, puis dans les départements de la Manche et du Calvados.

Le prénom du Prince héréditaire Jacques a été porté à de nombreuses reprises dans la famille de Matignon, sur plusieurs générations, entre la fin du XV^e et le XVIII^e siècle.

Scellant un lien durable entre la Bretagne, la Normandie et Monaco, Jacques IV de Matignon (1689-1751) épouse, en 1715, la princesse Louise-Hippolyte Grimaldi (1697-1731). Abandonnant, selon la règle successorale des Grimaldi, son nom et ses armes, il devient le prince Jacques I^{er} de Monaco, et l'hôtel de Matignon, aujourd'hui résidence du chef de gouvernement français, sera, jusqu'à la fin du XVIII^e siècle, la demeure parisienne des princes de Monaco.

Programme de la visite

Mercredi 9 avril 2025

Matignon (Côtes-d'Armor)

En fin de matinée, le Couple princier et Ses enfants seront accueillis par François de Keréver, préfet des Côtes-d'Armor, et par Jean-René Carfantan, maire de Matignon, commune d'où est originaire la famille de Matignon.

Après une promenade dans le bourg à la découverte du marché traditionnel, la Famille princière dévoilera une plaque commémorative en souvenir de Sa visite.

À la salle omnisports Rainier III, S.A.S. le Prince Albert II assistera à une cérémonie officielle en présence des autorités locales et des habitants.

Fort La Latte, commune de Plévenon (Côtes-d'Armor)

La Famille princière se rendra, pour une visite privée, au château de Fort La Latte, aussi appelé La Roche Goyon, dont le donjon fut érigé vers 1350 par Étienne III de Goyon, seigneur de Matignon.

En quittant la commune de Plévenon, en début d'après-midi, la Famille princière dévoilera, en présence du maire, Hervé Van Praag, la plaque d'appartenance au réseau des Sites historiques Grimaldi de Monaco.

Moyon Villages (Manche)

En fin de journée, S.A.S. le Prince Souverain poursuivra Son déplacement en Normandie, dans la commune de Moyon Villages, pour inaugurer la Médiathèque Grimaldi, aux côtés du préfet de la Manche, Xavier Brunetière, et du maire, Jean-Pierre Louise.

Saint-Lô (Manche)

En début de soirée, Jean Morin, président du Conseil départemental de la Manche, accueillera le Prince Souverain à la Maison du Département à Saint-Lô. À cette occasion, ils officialiseront la mise en ligne sur le site des Archives départementales de la Manche du fonds Matignon des Archives du Palais princier.

Jeudi 10 avril 2025

Percy-en-Normandie (Manche)

Dans la matinée, la délégation monégasque se rendra à Percy, d'abord accueillie à l'hôtel de ville par le maire, Charly Varin. Le Prince assistera ensuite à la bénédiction d'une cloche restaurée, dont le parrain a été Honoré III de Monaco en 1751, puis inaugurera le marché des producteurs locaux des Sites historiques Grimaldi.

Torigny-les-Villes (Manche)

À Torigny-les-Villes, accueilli par le maire, Michaël Grandin, dans le château des Matignon, aujourd'hui hôtel de ville, S.A.S. le Prince assistera à une conférence de présentation d'un ouvrage sur Jacques III de Matignon, comte de Torigny (1644-1725), qui vient d'être publié en cette année de tricentenaire de sa disparition.

En début d'après-midi, le Prince Albert II se rendra à l'église Saint-Laurent, pour un moment de recueillement en mémoire de Ses ancêtres qui y reposent.

Puis, à la chapelle de l'ancien Hôtel-Dieu, Il découvrira les travaux de restauration réalisés avec Son soutien.

Saint-Martin-des-Besaces (Calvados)

En milieu d'après-midi, S.A.S. le Prince Se rendra à Saint-Martin-des-Besaces, dans la commune nouvelle de Souleuvre-en-Bocage, où le prince Honoré V de Monaco a résidé de 1823 à 1841, et où il a expérimenté un système original de modernisation de l'agriculture et d'assistance sociale qui s'étendait sur une quarantaine de communes.

Après l'accueil républicain en présence de la population, le Souverain dévoilera avec le maire, Alain Declomesnil, et le maire délégué, Éric Martin, la plaque d'appartenance de la collectivité au réseau des Sites historiques Grimaldi de Monaco. Il quittera la commune après avoir visité le Musée de la Percée du bocage, consacré au débarquement de Normandie en 1944.